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Depuis 2000 ans, le mot d’ordre de Jésus n’a pas changé : « Bénis soient les fabricants de 

Paix » (Mt 5.9).

C’est le thème qui a été retenu cette année pour le Conseil missionnaire de EBM International ; 

et c’est donc aussi le thème de notre Mag Info.

Par ces temps de guerre et de bruit de guerre qui se rapprochent sans cesse, n’oublions pas 

l’enseignement de Jésus : « Ne vous laissez pas troubler ! Car cela doit arriver » (Mt 14.6).

L’essentiel est d’avoir la paix dans notre cœur, une paix qui surpasse toute intelligence 

(Ph 4.7). Cette paix-là est un don de l’Esprit (Gal 5.22) !

C’est cette paix que nous partageons avec vous, par le travail de paix de nos missionnaires sur 

le terrain.

David a pu vivre cette paix lors des émeutes en Nouvelle Calédonie l’an passé. Quelle grâce !

Notre partenariat avec l’union des Églises baptistes du Cameroun souffre et l’envoi de nos 

missionnaires sur place est compromis, car la discorde et les rivalités frappent nos frères et 

sœurs : qu’ils puissent retrouver la paix !

Notre frère Didier nous exhorte à regarder au-delà des conflits et de voir la victoire que nous 

aurons en Jésus dans le royaume des cieux !

EBM International accompagne de nombreux projets de paix dans le monde, aujourd’hui nous 

mettons le focus sur les maisons d’enfants en Inde. Merci pour la paix qu’ils peuvent retrouver, 

après des moments d’épreuves et de souffrances.

Soyons nous-mêmes artisans de paix, là où Dieu nous a placés !

EDITORIAL

Hervé TURQUAIS

L’EBM International vit grâce au soutien des chrétiens des Églises baptistes. Vous pouvez 
envoyer vos dons directement à l’adresse du bureau en France, ou en passant par votre 
Église. Si votre don est destiné à un projet précis ou pour le soutien d’un missionnaire en 
particulier, merci de le préciser au dos du chèque ou sur le libellé du virement.
Nouveau : le Flash-Code est aussi possible (QR-code juste à coté).
Merci aussi de continuer à libeller vos chèques à l’ordre de “FEEBF/EBMi”.
Merci à tous ceux qui soutiennent l’EBM International par la prière et les dons, et pour tous 
les gestes d’encouragement reçus pour nos missionnaires. 
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« Bénis soient les fabricants de Paix »



Comment être celui ou celle qui procure la paix dans un monde en ébullition ? On 

semble être si loin des endroits où on peut exercer une influence. Pourtant, on peut tous 

rencontrer des situations, en Église, dans notre famille, ou dans notre entourage, où notre 

exemple et notre présence peuvent avoir une influence apaisante.

C'était notre cas pendant les émeutes qui ont éclaté à partir du 13 mai de l'année 

dernière en Nouvelle-Calédonie. Un nombre impressionnant d'usines et d'entrepôts ont été 

incendiés, quelques habitations aussi, des groupes extrémistes bloquaient les routes 

principales et scandaient des discours menaçants dans les quartiers par haut-parleur. Les 

habitants érigeaient des barricades à l'entrée de leurs quartiers pour se protéger. Dans notre 

cas, la plupart des responsables des barricades étaient d'origine européenne ou vietnamienne, 

avec aussi des Polynésiens, des Mélanésiens et même des Africains.  Pour montrer la nature 

purement défensive de ces barrages, ils arboraient des bannières portant le mot « Paix », et 

nous avions la consigne de ne pas riposter à des insultes ou des actes violents, mais d'appeler la 

police et de nous sauver si nécessaire. Cela n'empêchait pas des remarques racistes de 

certains voisins, et c'était une situation où nous pouvions agir en « procureurs de paix », en 

démontrant qu' « ils » n'étaient pas tous comme ça ! Dans la plupart des cas, on pouvait ouvrir 

un vrai dialogue avec des propos plus modérés.

Nos voisins avaient aussi remarqué le nombre de personnes d'ethnies différentes qui 

nous rendaient régulièrement visite, dont un jeune mélanésien que je préparais pour le 

baptême. Le premier culte en présentiel après le déblocage des routes était le baptême de ce 

jeune dans l'océan. Une de nos voisines non chrétienne y a assisté et était très touchée par le 

témoignage percutant de ce jeune mélanésien de 16 ans. D'autres membres de notre Église 

font régulièrement de l'évangélisation dans des quartiers défavorisés, et ont pu tenir des 

réunions des deux côtés des barrages.

Les responsables des Églises chrétiennes étaient convaincus qu'il fallait témoigner de 

notre unité quelle que soit notre ligne politique, et des membres des différentes Églises 

protestantes et catholiques ont tenu une réunion de prière pour la paix devant l'hôtel de ville 

de Nouméa, réunion qui a été partiellement télévisée. Un autre dimanche, plusieurs Églises 

évangéliques, dont la plupart ont une assistance très mixte sur le plan ethnique, mais dont 

l’une est d'origine polynésienne et une autre presque entièrement mélanésienne, ont décidé 

de tenir un culte en commun qui a rassemblé quelque 400 personnes. J'ai eu l'honneur d'y 

prêcher sur Éphésiens 2.11-22, en insistant surtout sur le v 14 : « En effet, il est notre paix, lui 

qui des deux groupes n'en a fait qu'un et qui a renversé le mur qui les séparait, la haine ». 

C'était un temps de vraie communion en Christ entre indépendantistes et non 

indépendantistes, avec un appel à être tous des agents de paix dans nos milieux respectifs.

C'est ainsi que les chrétiens calédoniens, s'ils n'ont pas encore procuré la paix, ont pu 

être un vecteur de paix pendant un temps difficile dans un territoire divisé.
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Heureux ceux qui procurent la paixDavid BOYDELL



Voilà 5 mois que nous sommes dans la Corne de l’Afrique.

Les défis vont bon train mais nous nous sentons à notre place.

Après quelques démarches administratives stressantes, nous avons obtenu nos cartes de séjour 

rapidement grâce au Seigneur.

Nous avons trouvé un appartement dont nous sommes contents, situé dans un immeuble 

sécurisé de deux étages. Nous aménageons sans trop de précipitation. Certains jours, il n’est 

pas évident de lutter contre cette idée de « recommencer tout à zéro ».

Nous découvrons quotidiennement de nouvelles facettes de la culture, c’est parfois déroutant 

mais nous sommes là aussi pour apprendre, n’est-ce-pas ?

L’apprentissage du dialecte se déroule bien. Notre « aide

au langage » semble contente de nos progrès. C’est une

jeune femme très attachée à sa foi musulmane, qui a bon

cœur et c’est toujours avec joie que nous la rencontrons 

plusieurs fois par semaine pour les cours.

Nous sommes bénévoles dans le programme d’alphabétisation

enfants/adultes d’une ONG. Niveau ministère, nous 

prenons encore nos marques. Ici, la précipitation n’est pas

 bonne conseillère …

Priez pour nous : bonne adaptation physique, protection 

dans nos déplacements et pour que nous puissions faire 

les bonnes œuvres auxquelles nous sommes appelés.

La Corne de l’Afrique

Nathan & Loïs MINARD
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Didier et Uranie ASTORGA

Sujets de prière

 - une bonne santé pour toute la famille qui est souvent malade avec les virus de France qui 

sont différents du Cameroun.

 - quels sont les projets du Seigneur pour nous (nous souhaiterions repartir en mission à Garoua 

pour 2 ans) ?

 - des besoins de financement pour une nouvelle mission. 

 - l'adaptation des enfants en France. Garoua leur manque et 

cela a des répercussions sur leur goût de l'école 

et le moral au quotidien.

 - la grâce et la paix sur les œuvres et l'Union des 

Églises baptiste au Cameroun.
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Thaïlande
Au reste, frères, nous vous le demandons et nous vous y exhortons dans le Seigneur Jésus : 

vous avez appris de nous comment vous devez marcher et plaire à Dieu, d'ailleurs vous le 

faites. Eh bien ! progressez encore. (1 Th 4.1)

« Progressez encore », nous invite non seulement à viser toujours plus haut, mais il souligne 

aussi nos manquements dans certains domaines. Nous pouvons être satisfaits de nous-mêmes, 

de certaines œuvres accomplies, mais avec honnêteté, nous nous rendons compte qu’il y a 

encore beaucoup à faire dans certains domaines de notre vie, par exemple, dans nos relations, 

dans l’attention que nous portons les uns aux autres, dans les bonnes œuvres, dans la charité, 

dans la patience… L’exhortation « Progressez encore » trouve de l’écho dans notre vie.

Trois axes pour 2025.

    • Le club d’enfants que nous avons commencé depuis 

octobre 2024 se poursuit avec une fréquentation 

irrégulière : de plus de 10 à seulement 3 enfants. 

Oui, nous avons besoin que le Seigneur nous aide à 

progresser dans la patience.

    • La 5ème session de formation des responsables d’Églises se tiendra d’avril à juillet. Les 

étudiants de deuxième année auront une formation à l’introduction aux livres du Nouveau 

Testament.

    • La création d’un centre de formation biblique en langue Mienh, en trois étapes :

De manière officieuse et avec des infrastructures provisoires, le centre fonctionne déjà tous 

les mercredis en accueillant un groupe de personnes pour prier et étudier la Parole. 

Moi-même, Daniel, j’enseigne un jour par mois depuis juin 

2024.

Oui, nous avons encore à progresser pour le perfectionnement 

de la foi des Mienh.

La recherche de fonds et le dépôt des dossiers de demande de la création 

d’une fondation auprès du ministère de la Culture (et de la religion) de la 

Thaïlande, d’avril à juin.

La recherche de fonds pour construire les 

infrastructures du centre, sur plusieurs années.

L’ouverture du centre de formation : cette phase 

peut se faire dès que le centre sera équipé de l’eau

potable, d’un réfectoire, de sanitaires et des 

chambres pour les étudiants et les professeurs.

“progressez encore”

Daniel et Alice SELY

1.

2.

3.



Artisan de paix !
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« Heureux les artisans de paix, car ils seront appelés enfants de Dieu » Matthieu 5.9 (NFC)

J’aime beaucoup cette version qui met l’accent sur la paix comme un véritable métier.

Les métiers de l’artisanat se transmettaient de père en fils mais avec l’industrialisation de 

masse ils ont décliné jusqu’à disparaître pour beaucoup.

Les artisans de paix dont parle Jésus semblent moins nombreux et le monde en est bien 

malheureux. Chaque année le prix Nobel de la paix récompense le plus méritant : le médecin et 

pasteur Denis Mukwege fût l’un d’entre eux en 2018 ; un véritable artisan surpris à réparer, loin 

des caméras, ces femmes mutilées victimes de crimes de guerre en République démocratique 

du Congo.

La guerre ! Elle se poursuit en RDC et dans de nombreux recoins de la planète. Les déplacés, 

réfugiés, fuient la barbarie humaine, obligés d’abandonner leur terre spoliée et une vie parfois 

jusque-là paisible.

Entrer en résistance pour défendre ses intérêts semble être une réaction toute humaine.

Peut-on blâmer le pasteur et théologien allemand Dietrich 

Bonhoeffer impliqué dans la résistance contre Hitler ou nos frères en 

Christ ukrainiens rejoignant le champ de bataille ?

Dans un monde déchu et corrompu, comment allier justice et 

paix sans trahir nos convictions ?

Jésus, artisan de paix, n’a pas hésité à défendre la maison de son Père 

en chassant les vendeurs du temple. Sa colère, contrairement à la 

nôtre, accomplit la justice de Dieu.

L’équilibre est atteint quand nous acceptons l’auteur de la paix, et 

que nous devenons son enfant. « Je vous laisse la paix, je vous donne 

ma paix » dit Jésus (Jean 14.27).

L’artisan de paix hérite de son Père sagesse et intelligence (Prov 2.6). 

Sagesse pour éviter et refuser les conflits, intelligence pour s’en 

sortir.

Dieu voit l’injustice que tu subis ; tu peux épancher ton âme sur lui avec le 

psaume 55 puis, étant consolé, user de l’enseignement de Jésus qui est amour et 

bonté du fruit de l’Esprit, source de trouble pour l’adversaire (Luc 6.27-36). 

C’est un enseignement choc, compris seulement sur la route de la maturité.

Certes, nous aurons des tribulations dans ce monde, mais « prenez courage, j’ai vaincu le 

monde » dit Jésus (Jean 16.33).

En attendant la victoire finale, fabriquons, partageons, semons la paix autour de nous car nous 

sommes enfants du Dieu artisan de paix. 

Didier ASTORGA
Pasteur envoyé FEEBF
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« Maison de la Paix » pour les filles à Tanuku

« Hope House » pour garçons à Pune

Être artisan de paix, c’est aussi procurer un environnement sécurisé aux enfants pour qu’ils 

puissent étudier et espérer en un avenir meilleur. C’est ce que fait EBMI en soutenant des foyers 

pour enfants en Inde.

La routine quotidienne des garçons du foyer pour enfants de Pune est – comme dans la plupart 

des foyers pour enfants en Inde – très structurée et commence tôt le matin. Après un lever à 6 

heures, il y a un temps initial d'étude et de travail avant que le petit déjeuner ne soit servi à 9 

heures moins le quart après une prière commune. Ensuite, c'est parti pour l'école. Les enfants 

reviennent généralement en fin d'après-midi, ont du temps libre et, après un service de prière, 

dînent ensemble à 19h30. Ensuite, il y a du temps pour étudier et faire les devoirs avant d'aller 

se coucher à 22 heures.

Nadi est à Hope House depuis 2022. Son père est mort quand il était petit et sa mère travaille 

comme femme de ménage dans un hôpital. Elle est reconnaissante de savoir que son fils est 

entre de bonnes mains, car son état était souvent mauvais et il était incapable d’apprendre 

correctement. Aujourd’hui, il est un très bon élève, s’intéresse beaucoup à la musique et 

souhaite devenir homme d’affaires.

Esha a perdu ses deux parents à cause du Covid-19. Heureusement, l’un des pasteurs de son 

village l’a accueillie, elle et son jeune frère, jusqu’à ce qu’Esha soit admise au foyer pour 

filles. Son frère a été placé dans un foyer pour garçons. Grâce à l’affiliation de la maison à une 

Église baptiste, Esha a également pu connaître Jésus.

Esha est en 6e année et étudie dur parce que : « À cause de soins médicaux médiocres, mes 

parents sont décédés. Je veux devenir médecin pour pouvoir aider de nombreuses personnes 

pauvres et nécessiteuses à recevoir une assistance médicale gratuite. »

Elle aime la maison parce qu’elle dispose d’eau potable, d’espace 

pour vivre, jouer et apprendre, et du soutien du personnel dans 

toutes les situations. La sécurité sur le terrain est particulièrement 

importante pour Esha et les autres filles – elle leur permet de se 

développer sans souci.

Quant à la justice, Dieu lui-même s’en charge.



Daniel et Alice
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Centre biblique en Thaïlande

L’appel de fonds lancé en décembre pour le projet de centre biblique en langue Mienh a été un 

succès : la communauté Mienh internationale a répondu présent ! Avec l’appui des églises de la 

FEEBF, la Fondation « Dunh Yunh » ou « Abondance » sera créée ce printemps, ce qui permettra 

de développer les infrastructures du centre dans les prochaines années. A suivre !

Cette année, le conseil missionnaire se déroule du 21 au 24 mai en France, au centre des 

Cèdres à Massy. Nos délégués sont Caroline Beyer, Anne-Marie Santaella et Laurence Turquais. 

Le thème retenu pour cette nouvelle édition est tout à fait d’actualité dans notre monde 

bouleversé par les guerres et les bruits de guerre : « Heureux ceux qui procurent la paix ! » (Mt 

5.9).

 Au moment où nous mettons sous presse, Nathan et Loïs Minard ont appris qu’EBMI ne peut pas 

les renvoyer au Cameroun où la situation de l’UEBC n’a pas bougé. Continuons à accompagner 

cette famille de nos prières afin que Dieu les dirige pour leur avenir.

Alice et Daniel Sely communiquent à propos du grave tremblement de terre en Birmanie et en 

Thaïlande le 29 mars dernier : "Il y a eu un tremblement de terre à Myanmar (Birmanie), aux 

environs de 500 km de Tha Wang Pha où nous sommes. Il y a eu des morts et des dégâts à 

Bangkok. Mais à Tha Wang Pha, c'est le calme complet, pas de secousse, rien. Nous allons bien 

grâce à Dieu, merci Seigneur." Continuons de prier pour les frères et soeurs durement éprouvés 

par cette situation.
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